

# Bulletin paroissial N° 123 / ISSN 2681-692 X – 29 septembre 2023

Saint Pol de Léon, Roscoff, Île de Batz, Santec, Sibiril, Plougoulm, Plouénan, Mespaul, Taulé, Penzé, Henvic, Locquénolé, Carantec, Cléder, Plouescat, Tréflez, Plounévez-Lochrist, Lanhouarneau, Tréflaouénan.

**Site paroissial :** www.paroisse-saintpaulaurelien.fr **Secrétariat :** secretariat@paroissesaintpaulaurelien.fr

# Un diacre permanent sur la Paroisse Saint-Paul Aurélien du Haut Léon

Depuis maintenant un an, un diacre, Christian, est arrivé sur la paroisse. Et peutêtre vous demandez vous ce qu'est un diacre, et d'où il vient ?

Mon ambition à travers cette présentation est de commencer à répondre à ces questions.

Nous sommes arrivés, avec Véronique mon épouse, il y a donc un an sur Roscoff. J'ai bénéficié d'une mutation professionnelle qui nous a surtout permis de rejoindre la région d'origine de Véronique. Sa famille étant originaire d'Henvic et de Taulé. Pour ma part je suis originaire d'Aquitaine (Bordeaux)

Je suis expert sûreté pour le groupe La Poste, et Véronique a trouvé très rapidement un poste de coordinatrice de formation d'aide à domicile au Greta de Morlaix.

Le Seigneur nous a donné 4 enfants, 3 gars et une fille. Ils sont âgés de 29 à 22 ans. Deux d'entre eux travaillent à Rouen, notre fille à Lille. Et notre dernier est étudiant en alternance entre Lille et Paris.

Précédemment nous habitions l'agglomération de Rouen, où nous nous sommes mariés il y a 30 ans. C'est donc dans le diocèse de Rouen que j'ai été ordonné diacre il y a maintenant 8 ans.

Un diacre est un homme qui s'est mis au service de Dieu. Mais quelles différences par rapport à un laïc qui s'engage pour un service, par exemple catéchiste, sacristain, aumônier dans un EPAD, etc et qui lui aussi se met au service de Dieu? L'engagement du diacre est pour la vie, de manière définitive. Ensuite il ne choisit pas son service mais le reçoit de son évêque comme un cadeau, on l'appelle la mission diaconale. Pour ma part, j'ai été envoyé après mon ordination dans le service de la formation permanente du diocèse de Rouen en charge de la formation des laïcs en responsabilité, Et plus tard j'ai été aussi désigné délégué diocésain au diaconat pour le diocèse de Rouen. Notre évêque, monseigneur Dognin, a souhaité que je sois mis au service de notre paroisse.

L'homme qui devient diacre reçoit très souvent un appel à devenir diacre. C'est le curé de ma paroisse de l'époque qui m'a appelé (il est devenu évêque depuis !). Après l'appel initial, le parcours est d'environ 6 ans, comprenant discernement et formation. Le diacre devient diacre par le sacrement d'ordination. Le sacrement d'ordination est découpé en trois degré : le diaconat, le presbytérat et l'épiscopat. Tous les prêtres, donc ceux de notre paroisse aussi, ont tous été ordonnés diacres.

De même les évêques, qui sont prêtres, sont aussi diacres. Je suis appelé diacre permanent puisque je ne vais pas devenir prêtre. Car étant marié je ne pourrai jamais devenir prêtre ; je ne le souhaite d'ailleurs pas. Ce ne sont pas les mêmes vocations. Le diacre est ordonné pour le service des Autres, le service de la Parole et le service de la Liturgie.

Le service de la Liturgie se matérialise par la présence du diacre au service du prêtre pendant les messes, dans la possibilité de célébrer des baptêmes et des mariages (c'est pour nous une très grande joie). Le service de la Parole passe entre autres par la proclamation de l'Evangile, par la prédication au cours des homélies, les actions d'Evangélisation. Le service des Autres se retrouve souvent dans la mission diaconale. Nombre de diacres sont aumôniers de prisons, des hôpitaux, d'EPAD, des gens de la rue, des migrants, de l'hospitalité de Lourdes, du Secours Catholique, etc....

On dit souvent que le diacre est le ministre du seuil. Du seuil de l'Eglise. Il est, de par son ordination, un membre du clergé, mais il est aussi (souvent) père de famille et en activité professionnelle. Il a un pied dans l'Eglise et le deuxième dans le Monde!

J'ai quitté il y a un an ma paroisse et mon diocèse avec un pincement au cœur. Mais j'ai trouvé ici un accueil de très grande qualité et je me sens devenir un membre à part entière de la paroisse saint Paul Aurélien. Merci à chacun et chacune de vous ! J'avais une grande joie de servir le diocèse de Rouen, j'ai une grande joie de servir le diocèse de Quimper et Léon. J'ai surtout une grande joie de servir notre Seigneur. Très fraternellement

Christian Claverie

## Adoration silencieuse devant le Saint Sacrement

Tous les mardis de 10h30 à 11h00 à la cathédrale de Saint Pol de Léon.

Le 1<sup>er</sup> jeudi de chaque mois, de 20h00 à 20h30, à l'église de Santec. (pas d'adoration en octobre)

Tous les mardis à 9h30, au presbytère de Plouescat - prière des mères. Tél : 06 95 44 45 67.

Tous les samedis à 9h30, à la cathédrale à Saint Pol de Léon - prière du chapelet.

Soirées EPHATA, le 2ème mercredi de chaque mois.

La première rencontre de cette année pastorale, le mercredi 11 octobre à 20h00 à l'église de Plougoulm.

Rosaire : Toute l'année chaque 3ème lundi du mois à 14h30 à la maison paroissiale de Cléder.

Tous les lundis du mois d'octobre à 17h30 à l'église de Santec.

Tous les jeudis du mois d'octobre à 9h15 à l'église de Locquénolé.

Tous les jeudis du mois d'octobre à 17h00 à l'église d'Henvic.

Chaque vendredi d'octobre à 17h à l'église de Roscoff.

# QUELQUES CHANGEMENTS POUR LES MESSES DE SEMAINE A PARTIR DU 1<sup>ER</sup> OCTOBRE 2023:

Lundi: Pas de messe

Mardi: 10h00 Messe à la cathédrale de Saint Pol de Léon
 Mercredi: 10h00 Messe à Roscoff (Ossuaire) et à Carantec

Jeudi: 10h00 Messe à Cléder (Maison paroissiale)

10h00 Messe à la cathédrale de Saint Pol de Léon,

(messe suivie des confessions avec l'adoration du Saint Sacrement),

Vendredi : 10h00 Messe à la cathédrale de Saint Pol de Léon

(messe pour les défunts de la paroisse)

N.B. Ces lieux sont mieux adaptés et équilibrent le nombre de messes par communauté chrétienne locale et évitent un temps d'Eucharistie en même temps qu'une prestation culturelle et musicale.

SAMEDI 7 OCTOBRE : Mémoire de Notre Dame du Rosaire, messe à 10h00, exceptionnellement à la cathédrale à Saint Pol de Léon.

La cathédrale est ouverte de 9h30 à 17h00.

La chapelle de Notre-Dame du Kreisker est ouverte de 9h30 à 17h00 uniquement pendant les vacances scolaires.

La fraternité diocésaine du Renouveau charismatique du Finistère propose

la 5<sup>ème</sup> édition du JESUS'DAY, le samedi 7 Octobre, à la cathédrale de Quimper, de 14h à 22h.

La **prédication** sera assurée **par Père Jean Christophe THIBAUT** prêtre du diocèse de Metz. Le groupe finistérien **Reset Louange** animera la louange. **L'Eucharistie** célébrée **par le Père Claude Caille**, curé de la cathédrale, sera suivie de la veillée miséricorde avec prière des frères et sacrement de réconciliation.

Père Jean Christophe a été attiré dès son enfance par l'ésotérisme et l'occultisme, la pratique du pendule, du spiritisme et la magie .... Converti à 22ans, il devient prêtre, écrit plusieurs livres et sensibilise le public aux méfaits de ces pratiques qui sont de plus en plus répandues dans toutes les sphères de la société. Il abordera deux thèmes : ---nouvelles spiritualités et pratiques occultes --- Esotérisme et foi chrétienne.

Journée ouverte à tous : chrétiens fervents, personnes non croyantes, en recherche et quête de vérité. Inscription gratuite sur <u>jesusdayquimper@gmail.com</u>

## PÈLERINAGES – ANNÉE 2023-2024

- → Un jour, un pélé à **SAINTE-ANNE-D'AURAY 14 octobre 2023** avec le père Christian LE BORGNE
- ightarrow Aux sources de la Foi en **TERRE SAINTE 16 au 25 janvier 2024** avec le père Jean-Yves DIROU
- → Ensemble à LOURDES 22 au 27 avril 2024 avec Monseigneur DOGNIN
- ightarrow Sur le chemin de **COMPOSTELLE 28 mai au 07 juin 2024**

ARTHEZ DE BEARN-ESTELLA — 4ème étape

→ Pèlerinage au **LIBAN – 22 au 29 mai 2024** avec le père Jean-Paul LARVOL

En projet pour le second semestre 2024

De Brest à STRASBOURG, au pas de Notre-Dame – 16 au 21 septembre 2024

TERRE SAINTE – 26 novembre au 05 décembre 2024

En projet pour 2025

Jubilé 2025 à ROME – 13 au 17 octobre 2025 avec Monseigneur DOGNIN

Plus d'informations sur le site Internet du diocèse de Quimper et Léon.

#### **ANNONCES**

#### RESPONSABLE DU SITE INTERNET DE LA PAROISSE

La paroisse recherche activement un webmaster pour mettre à jour, entretenir et renouveler notre site internet. Toute personne intéressée par ce service est invitée à contacter le secrétariat de la paroisse ou envoyer un message à communication@paroissesaintpaulaurelien.fr.

Merci d'avance.

# APPEL A DES BONNES VOLONTÉS - ART FLORAL LITURGIQUE

Chanter c'est prier deux fois!

Prier devant un bouquet liturgique conduit à l'admiration devant la création de Dieu. L'art floral liturgique est nécessaire dans toutes les églises et les chapelles. L'art liturgique rythme les temps : Avent, Carême, Pâques, Noël... Les personnes qui le souhaitent, peuvent déposer les fleurs fraîches le jeudi dans les seaux noirs qui se trouvent dans la cour du presbytère.

Père Guillaume Croguennec

# PRIER POUR LES DÉFUNTS du 18 septembre au 30 septembre 2023

CARANTEC : Yann MERRET HENVIC : Nicole TRIVIDIC

TRÉFLAOUÉNAN: Joseph CREIGNOU

MESPAUL : Juliette CADIOU SIBIRIL : Jeanine QUEGUINER

PLOUÉNAN : François REUNGOAT – Jean EVILLARD SAINT POL DE LÉON : Yvan MADEC – Annick CORRE

#### SEIGNEUR, TU CONNAIS NOTRE CŒUR

Seigneur, enseigne-nous la véritable humilité Qui nous rend libres et qui procure la joie! Obsédés par les apparences, nous parlons parfois trop vite Et faisons des promesses que nous ne pouvons pas honorer.

Comme pour le fils de la parabole Qui ne respecte pas son engagement, Il y a souvent une grande distance entre l'image Que nous voulons projeter et le réel de notre vie.

Toi qui as vécu en cohérence,
Soucieux de justice et de vérité,
Apprends-nous la constance et la droiture,
Sans calcul ni quête de gloire.
Que nous soyons simples et sincères,
Loyaux dans la foi et confiants dans ta parole.
Ainsi, nous suivrons tes traces et rendrons grâce à ton nom
Par l'authenticité de nos relations.

Pierre Charland